

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 184)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—En los demás puntos, 5 id. trimestre.—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

COMPañIA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Línea de Orán.—Desde la presente se mana se verificará una sola salida para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas a precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosa y lujosas camarás, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

DESDICHAS MARITIMAS

En España vive todo de milagro, podremos decir en vista del siniestro ocurrido al crucero «Infanta Isabel», en San Sebastián. Si, como es de suponer, el Sr. Silvela, jefe del Gobierno, ministro de Marina y almirante de la escuadra real, ha elegido lo más sano de la Armada para embarcar a los Reyes, y el buque de más tonelaje estalla, anclado al abrigo de los vientos, que no podría esperarse de otros barcos, improvisados para más larga navegación!

La explosión del «Infanta Isabel» acaba de convencernos de que ninguno de nuestros buques de guerra está en disposición de luchar ni siquiera «contra los elementos». El Sr. Silvela, en su reciente almoneda marítima, es quien escogió el material regio que fondea en San Sebastián; y, obra de sus manos, no ha sido menester que la galerna azotara fuertemente, ni la cerrazón impidiera esquivar los escollos, para que uno de los pocos cruceros que merecen tal nombre, y que por ser el elegido para escoltar al «yate», regio hay que suponerle dotado de las mejores condiciones marineras y de defensa; hiciera estallar sus calderas al levantar el ancla;

Suponemos que el Sr. Dato, tan habilidoso en las artes de la componenda, habrá destilado su más fina gramática al disculpar el siniestro y explicar al alcalde de Arcachón por qué no acudirán nuestros buques a la fiesta.

Pero de eso estamos cansados ya todos los mortales, y es menester preguntar de una vez si nuestros buques son férricas obleas y si nuestros ministros son, en cambio, unos acorazados, insensibles por igual al ridículo y a las desgracias de la nación.

Los afanes del Sr. Silvela por arreglar los asuntos de la Marina, han venido a parar en una catástrofe, presenciada por la Corte y las colonias diplomáticas y extranjeras de la costa. Ha sido menester disgustar antes

a todos los elementos técnicos y prestigiosos de la Armada. ¡Oh!, la selección del Sr. Silvela en todos los ramos de su extensa sabiduría, ha dado siempre el mismo resultado. Es el hombre maravilloso para escoger en toda ocasión lo más inútil.

Hay que tener en cuenta que los barcos, antes de emprender un viaje ó servicio, deben ser examinados cuidadosamente por todo el personal; y desde el jefe hasta el último fogonero, contraen la más estrecha responsabilidad si no dan cuenta de cualquiera alteración de la maquinaria, de cualquiera deficiencia ó anomalía en el funcionamiento de las máquinas que advirtieren.

Luego el «Infanta Isabel», que tantas veces se ha «quejado» y resentido en el breve viaje de Bilbao á San Sebastián, no ha debido estar exento de este estrechísimo examen; sin embargo de lo cual, sedispónia á zarpar á un torneo marítimo internacional, con una tranquilidad extraordinaria.

Prescindiendo de que, por estar llamado á formar la parte principal de la escolta regia, merecía muy detenido examen, y puesto que esta circunstancia no hace más que añadir gravedad á la que lleva en sí la catástrofe, parecemos que la sumaria mandada instruir no debe comenzar en la explosión de las calderas, sino tan arriba ó tan abajo como sea preciso, para automatizar si encantar no es posible, á los responsables de tan horribles y constantes peligros.

En primer lugar, nosotros creemos que es puramente pueril eximir de la más estrecha responsabilidad al Sr. Silvela, como jefe de la Administración y como jerarca de la Marina; como almirante de esa escuadra y como consejero del viaje de los Reyes; como severo vigilante que hace cinco meses emprendió rigurosa inspección en la Armada y como hombre que no se da por avisado de las averías que no hace muchos días sufrió ese mismo crucero; como improvisador y como marino de tierra adentro, que no da importancia á los avisos de la Providencia.

Estaremos solos antes que mal acompañados en nuestra opinión: sea; pero no ha de impedirnos juzgar las tristes desdichas de la Marina sin ninguna clase de prevenciones y con todo la modesta claridad que Dios sea loado enviar á nuestros juicios.

La incuria, la apatía, el desdén y la ligereza de arriba, no son obstáculos para inquirir, anotar y exigir también las responsabilidades de abajo. «Desde el jefe hasta el último fogonero son responsables de no practicar escurpulosos reconocimientos en todos los servicios de un barco, antes de prestar servicio». La sumaria, se está instruyendo, dará conocimiento bastante para juzgar severamente la disciplina; la competencia y la escurpulosidad de los subordinados á bordo.

CHINA

Londres 4.—Un telegrama de Shanyi confirma la noticia de haber sido degollados 50 misioneros europeos y todos los convertidos indígenas en Shansi y Chukang.

Añade que ocho mujeres de nacionalidad inglesa fueron torturadas y decapitadas en la calle.

Annúnciense otros excesos y brutalidades de los boxers, cada vez más encarnizados contra los europeos.—Harry.

Las noticias de China siguen incurriendo en varias contradicciones.

Mientras unos telegramas aseguran que en la región del Yang Tsé reina la más completa tranquilidad, otros despachos dicen que las hostilidades de los chinos aumentan y que las cañoneras europeas son vigiladas por los buques de guerra chinos construidos por Armstrong.—Harry.

APUNTES POLÍTICOS

No hay nada nuevo de política local, más que lo que ya dijimos.

Cuando se pongan de acuerdo los conservadores, ya diremos la política que harán si les dan tiempo.

Ahora el gobernador civil Sr. Alvarez Pérez y los prohombres del partido conservador solo piensan en veranear y divertirse lo mejor posible.

Y á fé que se prestan á ello los festejos de los pueblos de la provincia, á donde suelen ir, invitados previamente los ministeriales de la capital.

La virtud de la consecuencia

Hablamos de la consecuencia de los republicanos en sus ideales, de un mérito verdaderamente inapreciable en estos tiempos de rebajamiento y de refinado egoísmo personal.

Pero la consecuencia en algunos, en los que todo lo fueron en 1873, es de un carácter y de una significación muy distintas de los que no fueron nada, basta un extremo tal, que en estos últimos es una verdadera abnegación y un sacrificio de los propios intereses en holocausto de la patria y en aras de las ideas, en tanto que en los primeros ha podido influir mucho el qué dirán y pensar en su ánimo un cambio de frente hacia la monarquía, cuando, gracias á la República, lo fueron todo.

Es más que el pudor de la castidad, el rubor de la malicia. También puede influir el pensamiento en la historia.

Ni este consuelo tendremos los innominados, porque nadie se acordará de nosotros más que en montón, y á estos dejos compasivos de los coetáneos sucederá el silencio de la historia.

Notas y notitas

Crónica fúnebre

Con sentimiento participamos hoy á nuestros lectores el fallecimiento de la preciosa niña Margaritita Sánchez García, ocurrida en la mañana de anteayer domingo.

¡Un ángel más! Nosotros que lloramos con su familia la terrible desgracia, no podemos ofrecerle ningún consuelo. No le hay en la tierra para penas tan grandes. El único lenitivo de su acerbo dolor puede sólo ofrecerlo el tiempo, y la seguridad de que jamás se marchitarán las flores del cariño depositadas sobre la tumba de la angelical criatura.

A la pena que agobia á la distinguida familia de la finada, nos asosiamos de todo corazón, sintiendo su amarga desgracia como nuestra, y enviando á sus amantísimos padres D. Mariano y doña Margarita, nuestro sentido pésame, que hacemos extensivo á sus abuelos D. José García Soler y señora.

Ayer mañana verificóse la conducción del cadáver al cementerio de San Blas.

Ahora podemos decir, viendo desaparecer á la que fué un ángel. La muerte arrebató sin duda cuánto antes de este valle de lágrimas á la monísima niña, porque la maldad no alterase su entendimiento, ni la floción engañase su alma.

¡Descanse en paz!

Ayer mañana llegó á esta ciudad el cuarto tren botijo, y con este motivo salió á la estación una numerosa comisión de concejales del Ayuntamiento con una pareja de guardias municipales montados. Al regresar ocupó la comisión un carruaje y detrás seguía otro en el que iban los Sres. Le Dantec y Figueras (D. Fernando) corresponsal de *La Correspondencia de España* en Alicante, ostentando el coche un escudo con un botijo pintado y unos letreros que decían «La Orden Botijil».

Viajeros vinieron unos 1.500, y en seguida se encargaron de hospedarles los dueños

de casas de huéspedes y sugetos que se convierten en pupileros en esta época.

Bien venidos los bañistas y que se diviertan mucho es nuestro deseo.

Lo que dice Weyler

Weyler desmiente las declaraciones que le atribuyó un periódico de Barcelona.

Dice que nunca se ha tenido por personaje de la misma talla política que Sagasta.

Añade que ningún político más que Sagasta podrá hacerle aceptar la cartera de la Guerra, aun sin cierta clase de condiciones respecto á la elección de los demás ministros.

Cree el general Weyler que Silvela caerá en Octubre, cuando se discuta en Cortes la boda de la princesa de Asturias, y que inmediatamente será otorgado el poder al señor Sagasta.

El alcalde de Cocentaina ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar del programa de festejos que se verificarán en aquella villa del 12 al 19 del actual.

El orden de los festejos es el siguiente: Día 11.—Al anochecer voltee de campanas y disparo de 100 morteretes. Después ensayo de las 14 comparsas.

12.—Al amanecer diana por las comparsas con sus músicas. A las diez exposición de las nuevas banderas de la villa y organización de los bandos moro y cristiano. Por la tarde á las cinco entradas de dichos ejércitos. Por la noche serenatas por las bandas de música, entre las que figuran la de los regimientos de Vizcaya y Guadalajara.

13.—Al amanecer diana; á las ocho misa de campaña; á las diez desfile de comparsas. Por la tarde procesión y después gran retreta.

14.—Simulacro de moros y cristianos.

15.—Diana de gigantes y cabezudos y por la noche verbena.

16.—Bailes populares, festival escolar y velada literario-musical.

17.—Alborada, danzas al estilo del país, cabalgata, y por la noche gran cuerda de pirotécnia.

18.—Carreras de bicicletas, reparto de raciones á los pobres, y por la noche castillo de fuegos artificiales.

19.—Al amanecer diana, por la noche disparo de fuegos artificiales.

Los residentes en Ultramar y los deberes pasivos.—Suspensión de pagos.

La Gaceta ha publicado una importante Real orden del ministerio de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de Ministros, determinando las reglas á que há de sujetarse el pago de haberes pasivos á los residentes en Cuba, Puerto Rico y Filipinas:

1.º Que los naturales de las colonias cedidas por el Tratado de París de 11 de Abril de 1899, deben reputarse extranjeros, y por consecuencia, no tienen derecho á percibir haberes pasivos del Tesoro español, hecha excepción de los que hubiesen devengado con anterioridad á la ratificación de dicho Tratado.

2.º Que á los naturales de la península residentes en dichas colonias que no hayan solicitado su inscripción en el registro del consulado, se les suspenda por ahora el pago de sus haberes mientras que, conocida por el Gobierno su verdadera situación legal en el orden político, se resuelva por aquél ó se proponga á las Cortes lo que en definitiva proceda respecto al particular, sin perjuicio de que se les abonen los haberes devengados con anterioridad á la ratificación del Tratado que no les hubiese sido satisfactorio.

3.º Que los peninsulares que vuelvan á residir en la península ó islas adyacentes adhiriendo en ellas la vecindad, se considerarán rehabilitados en el goce de las pensiones ó haberes que disfrutaban antes de la rectificación del Tratado, pero entendiéndose que perderán todo derecho á los mismos si dejaren de residir en la península ó de pasar personalmente la revista cada seis meses.

Y 4.º Que, en su consecuencia, los cónsules no autorizarán las certificaciones de existencia más que en el caso de referirse á los que en el plazo de un año que señala el Tratado se han inscrito como españoles en el registro del consulado, ó las de los que, sin hallarse en este caso, tengan por objeto percibir haberes devengados con anterioridad á la fecha de 11 de Abril de 1899.»

DESDE PARIS

REVISTA DE MODAS

Sumario: Burlando la siesta.—Variedad sin «variedad».—Las ballenas.—Boas hasta el bajo.—El terciopelo y su sustituto.—Tricornios sin gendarmes.—Toilette modelo.

La enervación y la pereza producidas por los excesivos calores que nos hacen pensar con delicia en el «dulce placer de no hacer nada», no reza con los modistos. Estamos en plena época de siesta, tan admirablemente cantada por Zorrilla, pero los infatigables innovadores no escucharían la rima del gran poeta.

«Duerme entre tanto, duermes, que yo te velo, que yo te canto.»

Ni se duermen ni dejan que su clientela se duerma sobre los laureles del último traje estrenado.

No se ha variado mucho en la calidad de la tela, ó mejor dicho, se ha variado convergiendo en una sola tela, porque es la indisputable de verano.

Esta tela es el fular, y para que con ella haya variedades diversas, se atiende con gran esmero al color, á los dibujos y al corte del vestido.

Recomiéndase por de pronto que los dibujos sean grandes para que se destaquen bien del fondo y que si las faldas se hacen de pliegues, que todavía siguen privando, se formen solo alrededor de las caderas, dejando lisa la parte delantera y suprimiendo el pliegue Watteau en el paño de atrás, porque ya resulta *atrassado*.

En cambio, de los utensilios complementarios del vestido tomará incremento el uso de las ballenas. No solo en los corsés y en la armadura de los cuerpos, sino en los cuellos altos se usan las ballenas para ceñirlos, y sujetarlos de modo que no se arruguen ni deformen, y también en los delanteros de forma bolero, sobre fondo chaleco, poniendo una ballena á cada lado, produciendo un efecto sumamente elegante.

La novedad se ha interesado también en las boas de señoras, confeccionándose de multitud de formas, pero una muy nueva y elegante es la de un boa de tul blanco con una gran *ruche* que sube hasta la nuca y termina en dos grandes caídas que llegan hasta cerca del borde de la falda.

Para conseguir alguna rigidez y ponerle digno remate al final de las caídas lleva tres cintas de terciopelo negro completamente lisas.

Estos adornos de cintas de terciopelo están haciendo furor en París y desde el poquísimo tiempo que hace han sido creados por un célebre modisto parisién, se han entendido por toda la sociedad elegante.

Con ellas se simulan los trajes *Pekin*, produciendo un efecto mejor que los auténticos, y se adornan cuellos y camisolines.

También el terciopelo tiene en ocasiones un sustituto, que es el tafetán negro, y que en las faldas le suple acertadamente.

Entre las mil variedades de sombreros hay una que empieza á tener gran aceptación y es por cierto encantadora, los tricornos de paja; pero es necesario fijarse en las facciones de quien lo vá á llevar, porque si es una señora de rasgos masculinos y lleva tricornio, puede parecer un gendarme.

Como ejemplo de los adornos precitados, vamos á describir una monísima toilette, destinada á estrenarse en las fiestas náuticas en honor del Shah de Persia.

Esta toilette, se cubre con el boa que hemos descrito y un tricornio de paja. La falda vá *plissé* en la parte alta, sobreponiéndose la raya más oscura y abriéndose sus pliegues como más abajo del talle, y lo mismo acontece en el cuerpo hasta la parte superior del pecho, viendo ya aquí claramente lo mismo que en la parte baja de la falda el tono de la gasa del vestido y el de las cintas de tafetán.

A muchísimas combinaciones dá lugar este género y no se podría decir cual sería más bonita, pero desde luego anticipo que esta descrita llama la atención.

Mde. Robert.

Paris 2 Agosto 1900.

FECHAS ANARQUISTAS

He aquí unas cuantas fechas de sucesos y abominables atentados anarquistas:

1864. Aparece en la Asamblea internacional de Londres el anarquismo como doctrina.

1862. Ruptura de relaciones entre los partidarios de Marx y los de Krapotkine.

1879. Huelga formidable de los mineros belgas.

—Tentativa de asesinato contra el rey de Italia.

1880. El hojalatero Hoedel y el doctor Nobiling intentaron asesinar al emperador Guillermo.

—Sublevación de los obreros de Londres, que produjo más de 200 heridos.

—Tentativa contra la vida del czar.

—Otro atentado contra la vida de Alfonso XII.

1881. Asesinato del czar de Rusia.

1882. Aparecen los dinamiteros en Montceau-les-Mines.

1883. Atentado de Cyvoet en Bellecour.

1884. Atentado contra el emperador de Alemania por tres anarquistas; ejecutados éstos, los tres anarquistas contestan con el asesinato del inspector de policía Rumpf.

1885. Eliseo Reclus logra, ayudado por Krapotkine, que los anarquistas renuncien á las luchas políticas.

1886. Estalla la huelga de obreros en Deauville, en que es asesinado el agente W. L. Trin. El anarquista Galo promueve un grave tumulto en la bolsa de París.

—Motin en Chicago, cuyos directores son condenados á muerte.

1887. El anarquista Duvat inicia una serie de muertes con fin político, cuyo ejemplo siguen Pini y Marpeau.

1891. Intentonas en Clichy.

1892. Sucesos en Jerez. Atentados de Rav-chol y explosión del restaurant Very. Exposiciones de Lieja y Moinean. Huelga de obreros.

1893. Atentado de Pallás contra Martínez Campos. Explosión en el Liceo por las bombas que tiró el anarquista Salvador. Asesinato de Georgewitch. Robos de Paulain.

Asesinato del agente Colson. Atentado de Vaillant, que arroja una bomba en la Cámara de diputados de Francia.

1894. Asesinato de Carnot por Casserio.

1896. Nuevo atentado en la calle de los Cambios Nuevos.

1897. Atentado contra el rey Humberto al dirigirse éste á las carreras de caballos. Asesinato de Cánovas por Angiolillo.

A estas fechas hay que añadir las siguientes:

La del asesinato de la emperatriz de Austria, la del atentado contra el príncipe de Gales, la tentativa de volar el Palacio de Bellas Artes de la Exposición de París, la del asesinato de Humberto y la de la tentativa contra el Shah de Persia.

No se incluyen los demás atentados dirigidos contra jefes de Estado por personajes no anarquistas.

¿Qué ventajas han reportado á la humanidad, qué han ganado con esos crímenes ni el progreso, ni la libertad, ni el proletariado? Ninguna. Seguimos como antes ó peor que antes de cometidos aquellos crímenes. Si algún progreso se ha realizado, si alguna ventaja se ha obtenido, no ha sido por esos atentados, sino contra los mismos.

El crimen individual ni colectivo no ilustra, no moraliza, no educa, no civiliza, ni de consiguiente, redime. Salvan las revoluciones haciendo ingresar en las leyes la justicia reconocida por tal en la conciencia colectiva. El empuje de las revoluciones está en razón directa, no de la sangre que se derrame por el hecho de fuerza al poner á ésta al servicio del derecho, sino en razón directa de la labor ejecutada por las inteligencias, en la de la mayor ó menor educación de aquellos que están más interesados en la obra revolucionaria.

Hay tiranos, porque hay esclavos, y éstos son los que hacen á aquéllos.

Si por el camino del crimen y de la violencia pudiera llegar la humanidad á la realización de sus destinos, hace tiempo que el mundo estaría convertido en un paraíso pero sin serpientes.

Obedece el progreso á leyes eternas, inmutables, indestructibles; y tan malvado é insensato es quien trata de poner obstáculos á que el progreso se realice, como el que trata de apresurar su marcha por medio de la violencia, desconociendo aquellas leyes, tan fatales como la de la gravedad de los cuerpos, tan matemáticas como la carrera de los astros.

Quien con bombas de dinamita ú otros medios de destrucción pretende llegar más pronto á los supremos ideales de justicia, es tan loco como el general que teniendo hambrientas á sus tropas ordenase ametrallar los campos de trigo para que madurase por fuerza. Por la fuerza no madura éste, así como las ideas, las aspiraciones más santas y sublimes no *maduran* en la conciencia general apelando á la violencia.

La hoz se empuña cuando la mies está en sazón.

COLABORACION LITERARIA

Los ojos negros

(POEMA EN PROSA)

Hermosa, con esa hermosura en que más que las bellezas del cuerpo lucen con soberano realce las bondades del alma, Catalina, la morena de singulares energías, de refinadas delicadezas, pasaba casi inadvertida para esos hombres que no buscan en las mujeres más que los encantos físicos que deslumbran, despreciando, tal vez por no comprenderlas, las dulzuras del corazón, las sublimidades del espíritu.

II

¿Habéis visto esas noches negras como boca de lobo, serenas como la naturaleza dormida, que encierran en su misma negrura recónditos misterios y singular poesía?

Pues negros y serenos como esas noches eran los ojos de Catalina, ojos tranquilos y puros casi siempre, pero donde, de vez en cuando, se reflejaba su alma entera, llena de exquisitos sentimientos y tan capaz de sublimes ideales como de indomables energías; y bien puede decirse que entonces los ojos de la ardiente morena, luminosos, llenos de expresión y de infinita poesía, brillaban con la doble majestad de la pureza y del amor.

III

Conoció á Catalina cuando aún no había cumplido catorce años; es decir, cuando el talle apenas si había espigado; cuando la flor apenas era capullo. Si las gracias de la niña presagiaban las bellezas de la mujer, sus ojos, profundos y tranquilos á veces, brillantes y húmedos en ocasiones, anunciaban su espíritu animoso, su alma femenina y varonil al mismo tiempo, con todas las nerviosidades de la mujer y todos los alientos del hombre.

IV

Es el amor algo que penetra en el alma por ocultos senderos y sin larga preparación, que puebla la mente de vistosas imágenes, que convierte las larvas en mariposas, los capullos en flores; algo que llena toda la vida; algo que hace que de un beso brote un mundo, y que transforma el mundo en paraíso y el paraíso en cielo; pero es también evolución de la amistad en cariño y del cariño en pasión; y cuando de tal manera se inicia, no es el amor raquítico, que nace enclenque en el corazón y expira anémico en los labios, ni la pasión fiera que busca la violencia y se nutre de brutales deseos; es el amor robusto, que llena el alma y del alma brota, como brota la flor en la tierra fértil; es el amor tranquilo y poderoso al mismo tiempo, que baña el espíritu de una felicidad dulce y suave, y alfombré de flores el camino árido y espinoso de la vida.

V

Enamorado de Catalina, nunca le dije nada; á veces el amor vive oculto en el corazón, como los manantiales en las entrañas de la tierra. Nunca la dije nada, y, sin embargo, nos comprendimos.

Los que no conocen más que este pobre lenguaje humano, imperfecto y tosco, que apenas si acierta á vestir una idea ni á expresar un sentimiento, no saben la sublime elocuencia que irradian los ojos de una mujer, que no pudiendo contestar nada, porque nada se le ha preguntado, pone en ellos toda su alma, y con ellos ama y acaricia, enloquece y alienta.

VI

Los ojos no sirven sólo para ver, ni sólo para llorar; los ojos sienten, los ojos ríen, los ojos hablan; dan vida á las grandes pasiones, infunden risueñas esperanzas ó producen crueles desengaños, y á veces, entre ellos solos, se realizan esos idilios puros, que son superiores á todas las ataduras sociales y que son eternos con la eternidad del verdadero amor, que atributo del alma, no muere con el cuerpo, sino que revive con vida inmortal, allí donde no llega el murmullo de

la vida; allí donde la muerte no reina; allí donde las almas gemelas se encuentran y confunden.

VII

Recuerdo que sin decirle nada se lo decía todo, dirigiéndome á ella cuando hablaba de amor, de ideales, de porvenir, y recuerdo también que Catalina, tímida, retraída, fijaba en mí, con singular fijeza, sus ojos negros, y con ellos parecía alentarme, corresponder mi pasión, y prometerme delicias no probadas, placeres apenas presentidos por el alma, llena de amores infinitos y de infinitas ilusiones.

VIII

Sus ojos negros, fijos en mí, me infunden calor y vida, alientos y esperanzas. Despierto, los tengo delante siempre llenos de promesas, siempre llenos de amor tranquilo, pero profundo, con la profundidad de las pasiones inextinguibles; dormido, brillan como luceros en la obscuridad de la alcoba. Son la bandera que despliego en la enconada lucha, el escudo donde rebotan sin herirme los reveses de la suerte; ellos, por último, iluminan mis tristes viglias y pueblan de risueñas imágenes mis intranquilos sueños.

IX

Los que no sois capaces de comprender todo lo que expresa la mirada de una mujer, no entenderéis este cuento ni acertaréis á explicaros cómo los ojos de Catalina, al fijarse en mí, me dicen, con ese lenguaje mudo pero elocuente, que llega hasta el alma, porque el alma sólo puede entenderlo: «Trabaja, sufre, lucha, no vaciles, no desmayes; arriba; siempre arriba, que allí te espero.»

Y cuando la lucha con el mundo enrojece mis párpados y arruga mi frente; cuando los golpes de la suerte laceran mi corazón y rinden con las del cuerpo las fuerzas del espíritu, me parece que en mis oídos resuena una voz dulce, muy dulce, tenue como un suspiro y arrulladora como una esperanza, que me dice: «Si quieres obtenerme no te detengas; adelante, siempre adelante.»

X

¿Quién sabe! Acaso lo que pretendo ver es una ilusión de mi sentidos; acaso este amor nunca llegue á realizarse en este pobre mundo, donde los hombres van en triste peregrinación fatalmente colocados entre una realidad de la que casi siempre maldicen, y una esperanza de la que con frecuencia dudan.

Pero cuando llegue ese día en que el cuerpo deje de ser tierra para convertirse en ceniza, me llevaré al morir esa pasión inextinguible, esta santa creencia y me parecerá que los negros ojos de Catalina, siempre llenos de amor y de promesas, atravesando la tierra húmeda y removida, y animando mis carcomidos huesos, me dicen como ahora: «¡Arriba, siempre arriba, que allí es la cita eterna y allí está la eterna dicha!»

José Toral.

CORREO DE MADRID

5 Agosto 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.

—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario. En el Consejo de Ministros Azcárraga ha pedido que se adquieran á plazos artillería rápida, una tercera parte de la necesaria, para lo cual se facilitarán á las fábricas medios de completar la dotación total.

Terminado el Consejo, Silveira ha marchado á San Sebastián, desde donde saldrá para Ceatona, haciendo después el anunciado viaje marítimo con los reyes.

Apiazose la combinación del alto personal y la cuestión de los presupuestos se dejó hasta Octubre.

Dicen de San Sebastián que además del siniestro ocurrido á bordo del «Infanta Isabel» y la avería que sufrió en la máquina en el viaje á la llegada se sabe que al entrar el «Vasco Núñez de Balboa» recientemente en la bahía, disparó un cañonazo y se le rompieron todos los cristales.

El Sr. Silveira ha dicho que es falso de toda falsedad que el gobierno haya indultado á Floranes, como suponía anoche un periódico.

Ha añadido que esto constituye una calumnia al gobierno, que ni piensa ni ha pensado ocuparse en el asunto.

Dicen de Zaragoza que es esperado allí el señor Castro para convenir con el Sr. Paraiso el celebrar un meeting en Madrid y la aproximación de la Unión Nacional al Sr. Romero Robledo.

El Corresponsal.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

Varias noticias

Ayer estuvo en esta capital nuestro querido amigo y distinguido correligionario don Juan Martínez Beneyto, quien vino por asuntos particulares, regresando anoche á Altea en coche particular.

Ha llegado á esta ciudad nuestro paisano el oficial de administración militar D. Conrado Climent.

Ha sido ventajosamente contratado para actuar en Avila, nuestro paisano el aplaudido bajo D. Juan B. Martínez.

En Bilbao, y después de larga y penosa enfermedad, ha fallecido nuestro querido amigo y paisano D. Manuel Pacheco. Enviamos á la familia nuestro sentido pésame por la desgracia que experimenta tan irreparable.

En el tren correo ha llegado ayer á esta capital la distinguida familia del general de brigada D. Federico Escario. Le damos nuestra bienvenida.

Anoche se disparó en la Esplanada de España un magnífico castillo de fuegos artificiales que gustó mucho á los miles de espectadores que acudieron á presenciarlo. La verbena estuvo concurrentísima y resultó brillante, siendo muy bien ejecutadas las piezas por la banda municipal que dirige el Sr. Gorgé.

Desde el día 1.º del actual ha quedado levantada la veda y se podrán cazar las palomas tórtolas y condornices en los predios en que se encuentren levantadas las cesechas.

La Dirección general de contribuciones ha publicado una circular recordando el cumplimiento de la ley de utilidades en cuanto á haberes y deudas de las Diputaciones y Ayuntamientos, y pidiendo datos sobre lo declarado y recaudado por esos conceptos y por el 1 por 100 de pagos provinciales y municipales.

En el antiguo y acreditado bazar de Maylin, hoy de los Sres. Gonzalez Hermanos, situado en la calle Mayor, junto al Ayuntamiento, encontrarán los forasteros un completo y variado surtido en vajillas y objetos de cristal y porcelana, como tambien muchísimos caprichos con inscripciones y vistas de Alicante, á precios reducidos.

Por el ministerio de Agricultura se ha recordado á las empresas de ferrocarriles el deber que tienen de ponerse de acuerdo para facilitar á los viajeros billetes directos á todas las estaciones, aunque en el trayecto empalmen líneas de distintas empresas.

Se necesitan oficiales fotógrafos en los talleres del Sr. Bernat Pl.

Ha fallecido en esta capital la respetable y distinguida señora doña Ana Roselló, viuda de Zarandieta y madre política de nuestros apreciable amigo D. Enrique Romeu, Concejal del Excmo. Ayuntamiento.

Enviamos nuestro más sentido pésame á toda la distinguida familia de la finado.

Carmen Cobeña y su compañía irán á Zaragoza para la fiesta del Pilar, y allí dará un reducido número de representaciones, marchando después á Barcelona, y desde allí, después de realizar tambien una temporada, saldrá para Palma de Mallorca, donde permanecerá un par de meses.

FLESTAS PARA HOY DIA 8.—Verbena, espléndida iluminación, música en la Esplanada.

PLAZA DE TOROS

El presidente de la sociedad Arrendataria de la plaza de toros de Alicante, D. Gregorio Vall ejos, ha recibido los siguientes telegramas: «Sevilla 5 (11 m.)

Toros Anastasio Martín: Salmero, número 1, negro; Desertor, 17, id, Est anquero, 52, id, Feringoso, 30, Pie de plata, 31, castaño, Flor de jara, 60, cárdeno. Emcajonaré esta tarde.—Mas».

«Sevilla 5 (7 20 v)»

Encajonados toros sin novedad, salimos esta noche.—Más».

Esta tarde á las cinco tendrá lugar en la plaza de toros el desencajonamiento de los doce toros de D. Anastasio Martín y D. Jose de la Cámara que se han de lidiar en los días 11 y 12 del presente mes. Entrada general 50 céntimos.

Ya circulan los tranvías por la plaza de Isabel II. Ahorasoio falta que las calles que estan todavia intransitables se arreglen, para que esto no parezca un pueblo en pleno desbarajuste.

El miércoles próximo á las nueve de la mañana se celebrará en el Ayuntamiento la su basta de las tribunas para la batalla de flores.

DURANTE EL VERANO

Siguiendo la costumbre de todos los veranos serviremos la suscripción sin recargo alguno, no siendo para el extranjero, á nuestros abonados de Alicante que por esta época se ausenten, rogando á los que así lo deseen remitan á esta administración la nota correspondiente.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



AUGUSTE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 10 corriente.

JEANNE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 10 corriente, admitiendo carga para Paris-Bercy.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Elegante horchatería DE ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turronero ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece á sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Amérigo, sus empaquetados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas
agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; tambien se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ULTIMA HORA

Madrid 6 (5'3 t.)

Se insiste en asegurar que muy en breve se hará una extensa combinación de gobernadores.—Los chinos han roto el dique del canal, habiendo quedado inundado todo el territorio entre Tientsin y Pekin. La noticia está confirmada por diferentes conductos.

El «Infanta Isabel» saldrá hoy para Bilbao con objeto de reparar las averías. Dicen de San Sebastián que el Sr. Silvela ha conferenciado con el jefe de la escuadrilla real Sr. Morgado.—Este informó al ministro de Marina de todos los incidentes que concurren en la horrosa catástrofe del «Infanta Isabel» y le dió igualmente noticia del estado en que se encuentra la sumaria que se instruye.—La reina regente ha firmado el oportuno decreto relativo á la adquisición en Alemania de 144 cañones de tiro rápido, con destino á las baterías de campaña de nuestra artillería.

Madrid 6 (6 t.)

Silvela marchó Zarauz Cestona.—Suspendióse en vío viveres legaciones Pekin.—Aumentan desórdenes Valle Yantse.—Se ha negado fundamento á la noticia publicada por algunos colegas manifestando que el pretendiente ha estado en Cataluña.

00'00-27'75.

pensar en los intereses. ¡Es tan grata la riqueza!... Haz entrar á M. Doublet en mi gabinete.

—Ha entrado ya, señor marqués.

—Dame ropa para vestirme. Tengo que salir pronto.

—Pero, señor marqués...

—Haz lo que te digo, José—dijo el marqués con tono más dulce.—¿Ha entrado alguien en el cuarto de mi mujer?

—Creo que la marquesa no ha llamado todavía.

—Que me avisen cuando llame.

—Muy bien, señor marqués.

—Llama á Felipe que venga á ayudarte, porque si no nunca acabarás.

—Pero, señor, dejadme que arregle algo este cuarto—dijo José con tristeza.—Cualquiera que observase este desorden, lo interpretaría á su modo.

—¿Y qué abominable parecería á cualquiera la realidad! ¿No es verdad?—dijo el marqués con amarga sonrisa.

—¡Ah, señor!—contestó José—Nadie sospecha.

—¿Nadie?.. ¡No, nadie!—exclamó el marqués con aire sombrío.

Mientras José arreglaba el cuarto de su amo, éste se dirigió á la panoplia de que hemos habla-

469 LOS MISTERIOS DE PARIS

do, examinó con atención por espacio de algunos minutos las armas, hizo un gesto de satisfacción siniestra, y dijo á su criado:

—Apostaría que te has olvidado de limpiar las escopetas que tengo arriba en el recado de caza.

—El señor marqués no me ha dicho nada—repuso José asombrado.

—Sí, pero te has olvidado.

—Señor, os aseguro que...

—¡Buenas estarán!

—Apenas hace un mes que han venido del armero.

—No importa: lusgo que me hayas vestido, bajará todo el recado de monte, porque acaso saldré de caza mañana ó pasado, y quiero ver cómo están las escopetas.

—Las bajaré al punto, señor marqués.

Luego que José hubo arreglado la alcoba, entró otro criado para ayudarle.

Acabaron ambos de vestir al marqués, y éste pasó al gabinete donde lo esperaban M. Doublet, su contador y un notario.

—El señor trae la escritura—dijo el contador, —y sólo falta que la firméis.

—¿La habéis leído, M. Doublet?

—Sí, señor marqués.

—En tal caso, no tengo más que firmarla.

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24.— Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑÍA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.
FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngación á Vapeur» (ex-lignes Grose.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitara reglamentos y demás datos que en oliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Náñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotal-Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

FOLLETTIN DE LA UNION 470

467 LOS MISTERIOS DE PARÍS

Firmó la escritura, y el notario salió del aposento.

—Señor marqués, por esta adquisición—dijo M. Doublet con aire triunfante—la renta de vuestras fincas, impuesta sobre tierras excelentes, no baja de 126.000 francos, ¿Sabéis, señor marqués, que es muy rara una renta de 126.000 francos sobre tierras?

—Soy muy dichoso ¿verdad, M. Doublet? ¿126.000 libras de renta sobre tierras!... ¿Podrá haber felicidad igual?

—Y eso sin contar la cartera del señor marqués, que no baja de dos millones, y sin contar... —Seguramente, sin contar... tantas felicidades más.

—No os faltan, señor marqués, ¿loado sea Dios! juventud, riqueza, salud, todas las felicidades juntas; y entre ellas—añadió M. Doublet con suma complacencia—ó más bien al frente de ellas, la de ser esposo de la señora marquesa, y tener una niña tan hermosa como un querubín.

El marqués de Harville echó una mirada siniestra á su contador.

No podríamos pintar la expresión de salvaje ironía con que dijo á M. Doublet, tocándole familiarmente el hombro.

—Con cerca de 225.000 libras de renta, una

A medida que leía estas palabras, tantas veces leídas ya, los labios del marqués, azulados por el frío, se movían convulsivamente como para deletriarlas.

Abrióse en aquel momento la puerta y entró un ayuda de cámara, criado antiguo y leal, de pelo cano y honrado semblante.

El marqués volvió la cabeza sin dejar su puesto, y teniendo aún la carta entre las manos.

—¿Qué buscas?—dijo ásperamente.

El criado no respondió; contempló con doloroso estupor el desorden de la alcoba; levantó la vista, miró con atención á su amo, y exclamó:

—¡Sangre! ¡Tenéis sangre en la camisa! ¡Dios mío! Señor, ¿os habéis herido? ¿Estabais solo? ¿Por qué no habéis llamado, como tenéis por costumbre, cuando los?...

—¡Márchate!

—Pero, señor marqués, ¿no veis que el fuego está apagado, y que hace un frío mortal, y sobre todo después de vuestro?...

—¿Me dejarás en paz? ¡Márchate inmediatamente te digo!

—Perdonadme, señor marqués—contestó temblando el criado,—habéis mandado que M. Doublet viniese hoy á las diez y media, y ha llegado ya con el notario.

—Es verdad—contestó con amargura recobrando su serenidad.—Cuando uno es rico, tiene que

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO alida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde; regreso 9 mañana.